

Parlamentarischer Vorstoss

2017/236

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: Postulat von Markus Graf, SVP-Fraktion: Park & Pool-Anlagen in der Region Basel

Autor/in: [Markus Graf](#)

Mitunterzeichnet von: Straumann

Eingereicht am: 15. Juni 2017

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Die prekäre Verkehrssituation in der Region Basel verschlimmert sich insbesondere für den motorisierten Individualverkehr laufend weiter. Der ungebremste Anstieg in diesem Bereich zeigt auf, dass wohl auch in Zukunft – trotz stundenlangem Im-Stau-steinen – viele Pendler diesen Zustand in Kauf nehmen und nicht auf den öffentlichen Verkehr wechseln wollen oder können.

Park & Pool-Anlagen sind Parkplätze, welche an sehr verkehrsgünstiger Lage, zum Beispiel in der Nähe von Ausfahrten/Einfahrten von Autobahnen oder Schnellstrassen liegen. Diese Anlagen bieten ideale Voraussetzungen zur Bildung von Fahrgemeinschaften. Mittels unkompliziert zugänglichen Fahrgemeinschafts-Apps (mehrere solche existieren bereits) können einfach Fahrgemeinschaften gebildet werden.

Leider gibt es im Kanton Baselland bis jetzt keine einzige solche Anlage. Aber auch in den grenznahen Gebieten zur Schweiz, in Frankreich und Deutschland, existieren meines Wissens keine solchen Anlagen.

Die Erfahrungen im Kanton Aargau mit Park & Pool-Anlagen sind sehr erfreulich. Diese Plätze weisen eine sehr gute Auslastung auf, vor allem, wenn sie wirklich direkt an der Autobahn liegen.

Park & Pool-Anlagen in unserer Region sowie im grenznahen Ausland könnten sicherlich auch bei uns zu einer namhaften Entlastung des Verkehrsaufkommens beitragen.

Vor dem dargestellten Hintergrund ersuche ich den Regierungsrat zu prüfen und zu berichten, wo in unserem Kantonsgebiet und in grenznahen Gebieten in Deutschland und Frankreich solche Park & Pool-Anlagen gebaut werden könnten.